

Actu locale | Combe de Savoie

VALGELON-LA ROCHETTE

Coopération décentralisée avec le Sénégal : les chantiers ont commencé

Brigitte Mauraz



La case de santé de Nianghé en cours de travaux. Photo ONG Arcade

Après le Mali, l'organisation non gouvernementale Arcade, une terre pour vivre, à Valgelon-La Rochette, mènent des actions au Sénégal. Chantiers ou ateliers, ils se mobilisent dans la commune de Bandafassi.

Accès à l'eau et à l'assainissement durable, promotion féminine, santé, environnement, accès à l'éducation, désenclavement. Après avoir dû quitter le Mali, l'organisation non gouvernementale (ONG) Arcade, une terre pour vivre, s'est engagée depuis 2023 au Sénégal auprès de la commune de Bandafassi.

Du nord au sud, elle mène une démarche de coopération décentralisée avec Le Cheylas, Portede-Savoie (2024), Crêts-en-Belledonne, Valgelon-La Rochette, Barraux, Saint-Maximin et La Chapelle-Blanche.

Que se passe-t-il au sud ? « Nous avons le plaisir de vous annoncer que les travaux sur nos différents chantiers sont désormais en cours. Ces projets visent à améliorer les infrastructures essentielles pour les communautés locales, telles que les écoles, les centres de santé et d'autres équipements cruciaux. Nous avons également obtenu un financement de l'Agence de l'eau Rhône Méditerranée Corse afin d'étudier les moyens d'améliorer l'accès à l'eau et l'équipement en latrines dans les établissements scolaires », lance François-Xavier Le Corre, le président du conseil d'administration de l'Arcade.

Il attribue la réussite du projet « au suivi régulier réalisé sur place par le coordinateur et à l'étroite collaboration avec la commune de Bandafassi », en annonçant que « les salles de classe et le bloc administratif seront opérationnels à temps pour la rentrée scolaire ».

Que se passe-t-il au nord ? L'Arcade s'est investie dans des animations d'Éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale (ECSI). Elle a ainsi organisé des ateliers avec une compagnie de théâtre. « Les thèmes abordés furent l'accès à l'éducation des filles et l'interculturalité auprès des élèves de CM2 de Crêts-en-Belledonne ainsi qu'un spectacle. L'ECSI permet au jeune public de mieux comprendre les enjeux du développement, mais aussi d'avoir une autre perception du monde qui nous entoure, plus contrastée et plus complète que les clichés véhiculés par les grands médias », explique Mylène Contini, la coordinatrice France de l'Arcade.

Dans son bureau, l'été a été synonyme de préparation de l'événement culturel "Awalédjan" qui se déroulera le 15 novembre au centre d'animation de Valgelon-La Rochette. « Nous recherchons des bénévoles pour nous aider à faire de cet événement un nouveau succès pour sa deuxième édition », conclut la coordinatrice.

Contact à l'adresse suivante : arcade@arcade-vivre.fr